

Un nuevo año comienza cuando el mundo intenta dejar atrás el 2020, año que la mayoría quiere olvidar; año en que más de veinte mil chilenos fallecieron por la pandemia y en que un número no medible ha sufrido por diferentes flancos las consecuencias de este virus. Este 2021 comienza con la esperanza de la vacunación y que una vez lograda ésta, se produzca el declive definitivo de los casos y contagios y al fin podamos volver al contacto social, a conversar sin mascarillas, a vivir y ojalá sin olvidar lo difícil que fue para todos este largo tiempo que aun no termina. Desde esta tribuna les damos un abrazo y ánimo a todos, ya que volveremos a estar cerca unos con otros.

Les presento la Revista 1 del año 2021 escrita en pandemia que trae como siempre revisiones, casos y artículos de investigación que sirven para mantener nuestro conocimiento global de la Medicina. No hemos dejado de trabajar para lograr estar presentes entre ustedes, hemos conseguido mantenernos al día desde ya hace un tiempo y esperamos seguir así con el aporte de todos quienes quieran tener un espacio en ésta, su revista.

Hoy podrán revisar enfermedades de poca ocurrencia, así como de difícil diagnóstico y tratamiento. También están descritos otros cuadros que debemos tener presentes todos los médicos en

nuestro bagaje cultural, como el melanoma y los tumores de glándulas salivales, así como podrán leer lo que se debe hacer hoy con el virus papiloma humano. Podrán revisar además un ejemplo de lo que se puede lograr trabajando en equipo multidisciplinario y desarrollando avances aplicables para nuestros pacientes con nuestros propios recursos.

Normalmente junto con este primer número del año, adjuntábamos los abstracts de publicaciones ISI en que miembros de nuestro hospital participan. Este año presentaremos dichos abstracts en formato digital en nuestro sitio web (<https://bit.ly/3sJ5kcQ>), el cual les permitirá acceder a ellos en texto completo, así como a otras funciones que permite este formato.

No ha sido fácil seguir adelante, pero aquí estamos, esperando poder ser útiles. Deseamos un mejor año para todos, con salud, trabajo (no tanto para nuestra primera línea, ojalá) y en compañía de los cercanos que tanto nos han hecho falta desde el inicio de este aislamiento,

Es frágil el ser humano —el mundo ha sido sometido por una simple partícula viral— al menos nos ha obligado a no olvidar este hecho. Sigamos aprendiendo a cuidarnos entre todos y a cuidar nuestro mundo para las futuras generaciones.

Dr. Héctor Ugalde P.  
Editor Revista HCUCH